

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 3.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar: D. Benito González Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 23 tomamos las siguientes noticias:

—Dice La Correspondencia:

La noticia que hemos adelantado de que el señor Castro proyecta la unificación de las deudas, viene confirmada por un testigo de mayor acepción. Un arreglo de la deuda está reconocido por todos los partidos y por todos los hombres públicos importantes como una de las mayores y mas imprescindibles necesidades presentes. El Tesoro necesita; el país, las sociedades de crédito, de construcciones y los particulares necesitan que los valores públicos y privados españoles se coticen en las Bolsas extranjeras.

Mañana, como ya ayer indicábamos, presentará el Sr. Castro en el Congreso un proyecto de ley en que se revelan las medidas que el nuevo ministro de Hacienda ha resuelto adoptar para mejorar la situación del Tesoro público.

Inmediatamente que este proyecto se presente se reunirán las secciones para el nombramiento de comision, á fin de que se discuta con la urgencia que exigen las circunstancias.

Dícese que en el plan definitivo del nuevo ministro de Hacienda, Sr. Castro, entra como un medio de mejorar nuestros valores en las Bolsas extranjeras la unificación de la deuda, ó un arreglo al menos que ponga fin á las cuestiones que nos han cerrado los mercados extranjeros. Para todo esto se cuenta, como ya hemos dicho, con que den las Cortes su autorización.

A personas que asistieron á la reunion celebrada en el despacho del señor ministro de Hacienda hemos oido que se preparan fuertes reducciones en el personal de todos los ramos; que van á ser suprimidas todas las plazas de agregados y otra porción de destinos que no son de necesidad apremiante.

Los presupuestos recibirán profundas modificaciones, segun ya habíamos indicado, y al presentarlos el señor ministro del ramo espondrá por completo y con minuciosa exactitud, el estado de la Hacienda y los medios de asegurar la situacion financiera del país.

No hay motivo alguno que justifique las indicaciones de algun periódico sobre haber fracasado las negociaciones de paz con el Perú, y creemos que no haya en Madrid noticias posteriores al 9 de enero, segun las cuales todo hacia esperar un éxito favorable de las conferencias del general Pareja y del general Vivanco. Este, en representacion de su gobierno, lo mismo que el Congreso

de las repúblicas vecinas, mostraban las mejores disposiciones para un arreglo, por cuya razon, y atendiendo á las especiales circunstancias que en el general Pareja concurren, es de esperar que sean completamente satisfactorias las primeras noticias que lleguen del Pacifico.

Dícese que ya se ha celebrado alguna conferencia por los individuos de la grandeza para acudir, á ejemplo de la Reina, en socorro del Tesoro público, y aun se cuenta que un grande de España que ha tomado la iniciativa, aspira nada menos á que por los grandes y títulos de Castilla se haga el anticipo de los seiscientos millones que habia pedido el gobierno.

La Gaceta de hoy publica un real decreto, fecha de ayer, por el que quedan suprimidas desde el día 1.º de marzo próximo todas las asignaciones, gratificaciones y retribuciones que bajo cualquiera denominacion se hayan asignado á cargos no reconocidos espresamente en la ley de presupuestos ó otra especial; y no se crearán en lo sucesivo en ninguno de los diferentes ministerios. Las personas que actualmente disfrutan dichas asignaciones, quedarán cesantes ó de reemplazo respectivamente, segun sus carreras, con el haber que por clasificación les correspondía.

El real decreto acordado ayer en Consejo de ministros, y publicado hoy, suprimiendo todos los empleados cuyas asignaciones no están dentro del presupuesto, proporcionará al Tesoro una economía de algunos millones de reales.

Para que en las jurisdicciones de guerra y estranjeria pueda tener el mas pronto cumplimiento el real decreto de amnistia de 21 de setiembre próximo pasado, por cuyo artículo 1.º se concede amnistia por todos los delitos de imprenta cometidos hasta la fecha de su publicacion, se hace estensivo á todos los que hubiesen sido perpetrados por militares y aforados de guerra y marina, súbditos de estas jurisdicciones, que resulten ó puedan aparecer responsables de algun delito de imprenta, con sujecion á las leyes que regulan este derecho en España, hasta la fecha de la publicacion de este real decreto. Se exceptúa de esta regla las causas formadas á instancia de parte por delitos de injuria y calumnia cometidos por medio de la prensa contra los particulares ó contra la honra de los funcionarios públicos.

CORREO DE PROVINCIAS.

CORUÑA.—El buque de los Estados del Sud Stonevall, que se halla reparando sus averias en el puerto del Ferrol, es de mala construcción, segun dice una carta de aquel punto, y está espuesto á

continuas averias. En cambio, la fragata de la union, Niagara, es un magnifico buque de madera, que há poco llevaba 60 cañones de 68 y 34, y que se ha reformado creo que para este caso: segun datos, sus dimensiones principales son: eslora 336 pies ingleses, manga 64 id., y desplazamiento unas 3,000 toneladas: su artilleria actual son 12 cañones rayados del sistema Parent, cuyo proyectil oblongo pesa 200 libras, colocados en la cubierta alta y dispuestos á la manera de colisas, de modo, que pueden trasladarse de un punto á otro cualquiera de la cubierta; además de estos lleva tambien otros diez rayados de ocho centímetros para desembarco y embarcaciones menores: como no lleva cañones en la bateria principal y la altura de este entrepuente es muy considerable, resulta que la elevacion de la bateria actual sobre la flotacion es enorme de 5 ó mas metros: lleva una máquina de 100 caballos y que la imprime una velocidad de 10 á 12 millas y ayudada de la arboladura llega á 14 ó 15; este buque está tripulado por 500 hombres al mando de un jóven de 29 años, de figura estremadamente simpática, y segun se espresa, ansioso de gloria y ascensos. Este jóven es el segundo comandante, pues el primero se habia quedado en Amberes, de donde procedía la fragata.

CÓRDOBA.—En la noche del 19, antes de partir el tren-correo de Córdoba á Sevilla, interin estaba parado, parece que abrieron la puerta del wagon y penetrando en él se llevaron un saco que contenía la correspondencia, sin que á la hora presente se haya sabido quiénes hayan perpetrado tal delito. Dicen que el saco contenía los certificados.

VALLADOLID.—La sociedad Crédito castellano, segun dice El Norte de Castilla, cumpliendo sus ofrecimientos, sigue aminorando la circulacion de sus obligaciones. Por un anuncio que inserta en el referido periódico, hace saber al público que ha recogido é inutilizado hasta el día 21, 1,044,524 reales de dichos valores.

NAVARRA.—A El Pensamiento Español le dicen de Pamplona, que se han introducido muchos libros protestantes en aquella diócesis, por agentes de la sociedad biblica de Londres.

GERONA.—El Ampurdanés de Figueras, relata en los siguientes términos los destrozos causados por los vientos en aquel país:

Segun las últimas noticias que hemos adquirido, dice, resulta que en La Junquera vinieron al suelo tres casas, y en Viure las paredes de un patio. Los remolinos del viento que á cada instante se formaban, arrancaron de cuajo encinas, robles y otros árboles seculares, ó que al menos no habia memoria de su plantacion.

En Castellon de Ampurias cayeron mas de cien palmos de muralla, y una casa arruinada fué á parar encima del tejado de otra, hundiéndolo é hiriendo á su dueño que se encontraba acostado.

SEVILLA.—En Sevilla son muchos los pobres que recorren las calles implorando la caridad pública, mientras que en los campos faltan trabajadores para las faenas agrícolas.

El 20 se verificó en Sevilla un suntuoso funeral por el descanso del alma del cardenal Wiseman, hijo de aquella capital.

VALENCIA.—El lunes por la tarde se verificó en Valencia la solemne inauguracion de las obras para el derribo de las murallas de aquella ciudad. A la izquierda de la puerta del Real, y junto al triquete de pelota, se habia levantado oportunamente un tablado para las autoridades y convidados. La compañía de zapadores-bomberos, vestidos de gala, con la música del ayuntamiento, concurren á solemnizar este importante acto. La corporacion municipal, presidida por el gobernador interino de la provincia, señor Amorós, y varios individuos del Consejo y Diputacion provincial, se colocaron en dicho tablado, y despues de un breve y sentido discurso que pronunció la autoridad superior de la provincia, dió un Viva á S. M. la Reina, que fué contestado por la muchedumbre. Inmediatamente los bomberos que se hallaban colocados sobre la muralla, comenzaron el derribo de la misma, mientras la banda de música dejaba oír sus acordes.

El Valenciano niega que tenga fundamento la noticia que ha corrido, suponiendo que la sociedad de Crédito Valenciano habia suspendido sus pagos.

BILBAO.—El vapor español Bilbao que ha entrado en nuestro puerto, conduce á su bordo 25 cajas barras de oro por valor de 186,000 libras esterlinas (18,600,000 reales próximamente) para el Banco de España.

ULTRAMAR.—En la villa de San Juan de los Remedios (isla de Guba) acaba de inaugurarse una biblioteca pública, que al presente cuenta ya con 3,300 volúmenes de obras escogidas y manuscritos preciosos.

Tan digno pensamiento, tan costoso sacrificio, se debe á la abnegacion, á la generosidad con que D. Francisco Javier Balmaseda, propietario de aquel país, se propuso llevar á cabo una idea que hacia tiempo halagaba su imaginacion y que al fin ha conseguido ver realizada, para honra suya y beneficio de aquella localidad. Dámosle por ello nuestra mas sincera enhorabuena.

El vapor-correo que ha de conducir á las Antillas la correspondencia pública y de oficio en la

habitual del conde.

Solo que las botellas de vino amarillo habian sido reemplazadas por un cántaro de barro, en el que brillaba un vino color de rubí.

—Calla! dijo el conde, parece que ya no es el mismo.

—En efecto, señor.

—¿Por qué?

—Porque el otro es inútil ahora.

—¿Eh?

—El otro encerraba cierta cantidad de contraveneno.

—¿Ah! ¿no me habia curado del todo?

—¡Oh! sí.

—Entonces, ¿con qué objeto?...

El carcelero se echó á reír.

—Ese es el secreto del señor de Mas, dijo.

Y se fué.

Pasaron muchos dias de un modo muy monótono para el señor de Morangis.

El carcelero le llevaba el almuerzo y la comida, se negaba á contestar á sus preguntas, y se retiraba.

El conde habia pedido muchas veces papel y tinta para escribir, habia vuelto á pedir un espejo, y todo le habia sido negado.

Además, el señor de Morangis sentía un dolor sordo en la lengua, y tartamudeaba cada vez mas. Se habria dicho que empezaba á sentir un prin-

Este le tomó de la mano, le hizo salir de la sala baja, y le siguió por el laberinto de un largo corredor oscuro, á cuyo extremo volvió á hallar el conde la escalera por donde habia bajado, cuando llegó al casillo, á la sala abovedada y octógona.

Luego que hubo subido esta escalera se halló en otro corredor alumbrado por los rayos de la luna, y frente á un patio, en cuyo fondo entrevió una puerta abierta de par en par.

—Por ahí, le dijo su carcelero.

Llévete hacia esta puerta, y junto al umbral le enseñó una silla de posta preparada.

La portezuela estaba abierta.

—Subid, dijo el desconocido.

El conde obedeció, su guia se colocó á su lado y la silla partió al galope.

El carcelero habia vuelto á caer en su mutismo ordinario, y una hora despues de su partida, el conde de Morangis se sintió atacado otra vez por esa necesidad de sueño extraordinario que habia ya sentido.

Pronto se cerraron sus ojos, á pesar de los esfuerzos que hizo para tenerlos abiertos, y no tardó en apoderarse de él un sueño de plomo.

Cuando se despertó, habia pasado la noche, y la silla de posta corria por vastas llanuras que el conde reconoció; eran las de la Brie.

—Estamos lejos del Morvan, sir Jorge Trenck, le dijo su carcelero, que continuaba sentado á su

lado. El conde quiso hablar, pero su lengua continuaba cada vez mas paralizada.

Entonces el desconocido se echó á reír.

—Es el contraveneno, dijo, que produce su efecto.

El conde trató de decir: no... balbuceó el conde, que se espresaba como un hombre ebrio.

—Sí señor, ese contraveneno, dijo el desconocido, os ha salvado la vida, pero os ha paralizado la lengua. Dentro de tres dias no podreis hablar nada... y os será imposible referir vuestra historia.

—Pero... me... conocerán... exclamó el conde, que se puso livido.

—No lo creó, respondió el carcelero. Y si no, mirad.

Entonces separó una cortina que ocultaba un espejo pequeño colocado entre los dos vidrios de la silla de posta, y dijo al conde:

—Miráos, pues, sir Jorge Trenck.

El conde de Morangis se inclinó ávidamente hacia el espejo, miró su rostro, dió un salto, y dejó escapar un grito de espanto y de horror.

El señor conde Pablo de Morangis veía en el espejo del carruaje un rostro amarillo como el ámbar, jaspeado de manchas azules, iluminado por dos ojos inyectados de sangre igualmente amari-

segunda expedición de este mes, saldrá del puerto de Cádiz el día 28 del mismo.

Lo que se anuncia al público para su conocimiento, advirtiéndose que esta correspondencia habrá de depositarse en los buzones hasta el día 24 del mes corriente.

**CORREO ESTRANJERO.**

**AUSTRIA.**—El correo extranjero nos acaba de anunciar que el gobierno austriaco ha propuesto al Parlamento una reducción considerable en las fuerzas activas del ejército.

—El ministro de Negocios extranjeros de Austria ha pronunciado en las sesiones de la Cámara una frase que caracteriza la política del gabinete de Viena en la cuestión romana. Habiendo preguntado un diputado á Mr. de Mensdorff si era cierto lo que había dicho un periódico de que el embajador de Austria en Roma declaró á la Santa Sede que, si Roma se viese amenazada de enemigos, el emperador se acordaría de que él es la majestad apostólica, contestó el ministro: «Si se ha dicho esa frase, habrá sido antes de encargarme yo del ministerio, y de ningún modo acepto la responsabilidad de ella: mi política es espectral.»

**PORTUGAL.**—Por parte telegráfica dicen de Lisboa que se han rebajado los derechos de introducción de cereales, y que se han adoptado otras reformas benéficas en la legislación de aduanas.

**ITALIA.**—Dicen cartas de Italia que si bien concentra todavía en Turin la vida política, la presencia del Parlamento y de las oficinas de la alta administración, Florencia, nueva capital de Italia, iba adquiriendo de día en día la importancia que le está señalada por el tratado de 15 de setiembre, por la presencia del rey y otros muchos personajes que han salido de Turin.

**RUSIA.**—La completa incorporación de la Polonia al imperio ruso, se sigue realizando, tanto en los trabajos para la organización general del país, como en los mas insignificantes detalles administrativos.

El diario oficial de Varsovia anuncia que los sellos de correos usados hasta ahora en el reino de Polonia, se reemplazan con los establecidos para todo el imperio.

**INGLATERRA.**—En el Parlamento inglés se anuncia una interpelación sobre los asuntos de Polonia; fuera de esto, no han ofrecido hasta ahora gran interés las sesiones de las Cámaras de la Gran Bretaña.

—Los síntomas precursores de la abolición de la pena de muerte se pronuncian cada vez con mas energía, y en todas partes á la par. Las mismas ejecuciones, multiplicándose, apresuran la supresión del cadalso por la sublevarción de la conciencia humana. El ilustre Victor Hugo, ese infatigable y elocuentísimo promotor de la idea abolicionista, el glorioso defensor de Tapner y de John Brown, acaba de recibir, sobre esta humanitaria cuestión que hoy agita á la Europa entera, dos importantes cartas, casi simultáneas; una de Italia, convidándole á dirigir algunas de sus apasionadas y brillantes palabras á un meeting abolicionista que se reunió en Milan; la otra de Inglaterra, suplicándole que interceda con su voz en favor de un desdichado italiano condenado á muerte sin pruebas suficientes, segun el criterio público.

A ambas cartas ha contestado el ilustre proscrito con el afán y el calor que son de suponer. La segunda, dirigida á un particular de Londres, dice así:

A. M. Lilly, 9, St. Peters-Terrace, Motting Hill, Londres.

Hauteville House 12 de febrero de 1865.

Caballero: me dispensais la honra de volveros hácia mí, yo os lo agradezco.

Un patíbulo va á levantarse; vos me advertís. Me creéis con el poder de derribar ese cadalso. Ah! por desgracia, no le tengo. No he podido salvar á Tapner, no podria salvar á Podioni. ¿A quién me dirigiria? ¿al gobierno? ¿al pueblo? Para el pueblo inglés, soy un extranjero, y para el gobierno inglés, un proscrito. Menos que nada, ya lo veis. Soy para Inglaterra una voz cualquiera, importuna quizá: impotente de seguro. Nada puedo, caballero: compadeced á Polioni y compadecedme.

En Francia Polioni hubiese sido condenado, por homicidio sin premeditación, á una pena temporal. La penalidad inglesa carece de ese gran correctivo; las circunstancias atenuantes.

Que la Inglaterra lo medite en su orgullo.

A la hora presente, su legislación criminal no vale lo que la legislación criminal francesa, por imperfecta que esta sea. Por este lado Inglaterra mareba á la zaga de la Francia. ¿Quiere la Inglaterra volver á ganar en un instante todo el terreno perdido y dejar por detrás á la Francia? Lo puede. No tiene mas que dar este paso: abolir la pena de muerte.

Esta gran cosa es digna de este gran pueblo; yo le convido.

La pena de muerte acaba de ser abolida en varias repúblicas de la América del Sur. Lo va á ser, si no lo está ya, en Italia, Portugal, Suiza, Rumania y Grecia. La Bélgica no tardará en seguir estos hermosos ejemplos. Seria admirable que la Inglaterra tomase la misma iniciativa y probase por la supresión del cadalso que la nación de la libertad es tambien la nación de la humanidad.

Es inútil decir, caballero, que podeis hacer el uso que querais de esa carta.

Recibid etc.—Victor Hugo.

**DESPACHOS TELEGRÁFICOS.**

**Granada 23.**—En la función celebrada anoche en el teatro hubo un entusiasmo indescriptible, victoreando á S. M., cuyo retrato estaba colocado en el palco del centro. Hoy, los estudiantes y una parte considerable de la población, han recorrido las calles principales, paseando un retrato de S. M. Ha habido cohetes, músicas, colgaduras é iluminación.

**Coruña 23.**—Ayer tarde entraron en este puerto los buques federales Niágara y Sacramento. El otro buque norte-americano continúa en el Ferrol.

**Málaga 23.**—Ha salido el Alerta para Ceuta conduciendo un millon de reales.

**Barcelona 23.**—Continúa interrumpido el cable de las Baleares.

Hoy ha salido el falucho Delfin con trasportes.

**Oviedo 23.**—Hoy sale el gobernador civil y otras muchas personas para asistir á la inauguración de las obras del ferrocarril de esta provincia.

**Burgos 23.**—Ayer llegó el capitán general á las diez de la mañana y se hizo cargo inmediatamente del mando.

**Murcia 23.**—Las principales señoras de esta capital van á elevar una esposición cubierta de innumerables firmas, dando gracias á S. M. por la donación que ha hecho al Estado. Se están recogiendo firmas para otra esposición ofreciendo á la reina vidas y haciendas.

**Cádiz 23.**—Ayer han ingresado, en esta tesorería 15,000 duros procedentes de los sobrantes de la provincia de Huelva.

**Viena 21.**—La comisión de presupuestos ha acordado hacer una rebaja de 2,390,000 florines en los de Guerra y de Marina.

**Londres 21.**—Lord Palmerston, en una circular dirigida á los agentes diplomáticos ingleses, demuestra, á propósito de los sucesos de los Estados Unidos, que se ha hecho imposible toda avenencia entre los Estados del Norte y del Sur de América.

**Varsovia 21.**—A consecuencia de una proposición formulada por el príncipe Tcherkarski ante el Consejo de administración del reino de Polonia, los israelitas serán admitidos para ejercer cargos públicos en todos los ramos de la administración.

**Paris 22.**—El Monitor, en su edición de esta tarde, publica un resumen de la situación que presenta como favorable, á pesar de que hace constar que todas las dificultades no han sido aun allanadas.

El convenio piamontés-italiano, dice, sigue produciendo resultados satisfactorios; pero la cuestión de los ducados no ha sido resuelta todavía.

Francia hubiera acogido con la mayor satisfacción la noticia de la conclusion de la paz en América.

Gracias á los sentimientos de moderación que han dominado en el asunto, ha concluido el conflicto entre España y la República peruana; por desgracia en la Plata sucede todo lo contrario, y han aumentado las complicaciones.

**Turin 22.**—Se asegura en los círculos oficiales, que el Parlamento no será disuelto hasta que estén resueltas todas las cuestiones pendientes, y aprobados los proyectos de ley completando la legislación. Pasadas las vacaciones del Carnaval, seguirá la sesión en Turin y no en Florencia, contra lo que han asegurado varios periódicos.

**Paris 22.**—Florencia 22.—El rey Victor Manuel sale hoy, para llegar mañana á Turin.

**Nueva-York 11.**—El informe oficial sobre la conferencia habida entre el presidente federal Lincoln y el presidente confederado Davis, manifiesta que M. Lincoln ha pedido la sumisión completa de los confederados á la Union.

En Richmond se celebró un gran meeting de diputados confederados.

La proposición de Lincoln fué rechazada con indignación, y se han adoptado resoluciones para continuar la guerra. El lunes tuvo efecto un combate en el ala izquierda de Grant.

El Times asegura que una gran fuerza de caballería, mandada por el general Thomas, adelanta hácia Montgomery, Selma y Mobile.

El martes corrió el rumor en Richmond de que los confederados se habian visto precisados á abandonar á Charleston, lo que produjo gran consternación en la capital.

En Nueva-York estaba ayer el oro á 210; hoy ha bajado á 204, á causa del rumor de la toma de Brancheville, noticia que parece tener algun fundamento de verdad.

**La Abeja Montañesa.**

SANTANDER 25 DE FEBRERO.

Desde el 22 del actual ha quedado abierto el pago de premios de la esposición de toros de 1864.

La Junta de Agricultura, Industria y Comercio de esta provincia se lo participa á los interesados para que presenten en la Secretaría los certificados que acrediten la adjudicación de dichos premios y el haber prestado las reses el servicio reglamentario, debiendo aquellos recibir, como de costumbre, una libranza á cargo del señor depositario de la seccion.

Nada mas útil para el fomento de la ganadería que estas recompensas con que se trata de estimular á los criadores, premiando en esa clase de concursos anuales los desvelos y solicitud de los que se dedican á un ramo tan importante de riqueza y que tanta predilección merece en otros países.

Nuestra provincia, en la que es proverbial la abundancia del ganado vacuno, y que posee los mas escogidos pastos, se halla en muy buenas condiciones para prometerse con poco trabajo la mejora de la cria, y de hecho sus reses llegarían á rivalizar con las mejores de Europa, si las necesidades de la agricultura y del comercio no hubieran sancionado el uso á que aquí se destina el ganado, empleándole como es sabido en las faenas mas rudas, en vez de procurar con esmero, como en otras partes se practica, el mejoramiento de la casta, para lo que no se omite medio alguno en aquellas, al paso que en nuestro suelo se descuidan todos los que pudieran contribuir á tan importante objeto.

Esas exposiciones prueban sin embargo

Ha... y este rostro era el suyo.  
Al mismo tiempo quiso hablar, y su voz, que habia ido enronqueciendo, le pareció mas temblorosa y apagada que nunca.  
El espanto y el estupor del conde llegaron á su colmo.  
—Sir Jorge Trenck, dijo friamente el desconocido, habeis ido á la India y habeis adquirido allí una enfermedad bastante desarrollada entre los malayos, que tiene el carácter extraño que se contenta con desfigurarse, no hace sufrir de ningún modo, y no impide vivir muchos años.  
—¡Miserable! balbuceó el conde.  
—Esa enfermedad, prosiguió el desconocido, os ha sido inoculada por el contraveneno que habeis tomado: al mismo tiempo, y gracias á un narcótico que se habia mezclado á vuestro vino, habeis sido atacado de una parálisis de la lengua, que os hará tartamudear toda vuestra vida.  
El conde giraba en torno suyo miradas llenas de espanto.  
—Convenid, sir Jorge Trenck, en que ya no queda en vos nada del seductor conde de Morangis, y que á vuestros amigos costará mucho trabajo conocerlos. Pero, continuó el desconocido, ya estamos muy lejos del castillo de Roca-Negra, y tengo orden de dejaros al amanecer.  
Y esto diciendo abrió bruscamente la portezuela y saltó al camino, sin que el carruaje se hubiese parado.

—383—  
Dieron las ocho en el reloj del castillo, cuyos sonidos llegaban á él debilitados, pero distintos, por la tronera.  
Casi en el mismo instante apareció el carcelero.  
—Sir Jorge Trenck, le dijo, vuestra silla de posta está enganchada.  
—¡Ah! dijo el conde, cuya palabra se volvía mas torpe cada vez... ¿Por qué me llamais...  
—¿Sir Jorge Trenck?  
—Sí.  
—Porque de hoy mas es vuestro nombre. Aquí tenéis vuestro pasaporte. Ha sido refrendado en la embajada inglesa, en Turin, de donde venís.  
Al hablar así el carcelero, entregó al señor de Morangis una cartara de taflete verde, y añadió:  
—Contiene cartas, papeles en nombre de Jorge Trenck, una cantidad de veinte mil francos en billetes de banco, y el título que justifica vuestra pensión anual de la sucesión del difunto conde de Morangis.  
El conde estaba aturdido.  
—Venid, sir Jorge, insistió el carcelero echándole un abrigo sobre los hombros, al mismo tiempo que acercaba furtivamente su mano al vaso en que habia bebido el conde.  
—Tomad el último vaso de vino, le dijo. El camino es largo...  
El conde bebió sin desconfianza el contenido del vaso que estaba medio lleno.  
Después siguió al carcelero.

—384—  
cipio de parálisis de este órgano.  
Pasaron ocho dias.  
Una mañana entró el carcelero mas temprano que de costumbre, y le miró con atención.  
—Señor conde, le dijo, creo que se os pueden perdonar tres dias.  
—¿Qué? dijo el conde, que cada vez tenia mas torpe la lengua.  
—Creo que esta noche podreis salir.  
—¡Ah! ¿vos... creéis?...  
—Sí.  
Y el carcelero se fué.  
A la hora de la comida volvió.  
—La silla de posta estará pronta á las ocho, dijo, y de aquí allá puede ir pensando el señor conde á qué punto quiere ser conducido.  
—Quiero... ir... á Paris.  
El conde hizo un esfuerzo supremo despues de haber pronunciado estas últimas palabras.  
—¡Ah! diablo, dije, tengo mala la lengua. ¿Qué diablos me habeis hecho beber?  
El carcelero no respondió, y salió.  
Durante dos horas el conde de Morangis estuvo en una impaciente ansiedad, deseaba salir de aquel calabozo, deseaba respirar el aire libre, ver la luz del sol, y correr á Paris á pedir venganza.  
Pero la parálisis de la lengua, de que se sentia atacado, le inquietaba, y se preguntaba con una aprension inexplicable, con qué objeto le habian negado un espejo constantemente.

cuánto puede hacer este país en semejante sentido, y á dónde podría llegar el desarrollo de tan importante manantial de prosperidad, si se tomaran todas las precauciones y se pusieran en planta todas las medidas que para conseguir este fin se adoptan en otras naciones.

Esta sola consideracion basta y aun sobra para probar los muchos beneficios que pueden esperarse de la competencia, toda vez que haya el debido acierto en la adjudicacion de premios.

De esperar es que en los años sucesivos se vayan notando los buenos efectos de estas esposiciones en que, por un medio que no puede en manera alguna conceptuarse como dispendioso, se suscita entre los ganaderos cierta lucha ó deseo de sobresalir, capaz de producir los mas satisfactorios resultados.

Bajo este punto de vista no podemos menos de aplaudir la creacion de esas secciones ó juntas provinciales que entre otros asuntos importantes que les competen, tienen tambien la noble mision de fomentar el no menos atendible ramo de la ganaderia.

Hemos tenido ocasion de ver y admirar el proyecto y planos sobre conduccion de aguas á esta capital, que se hallan espuestos en una de las salas de las casas capitulares. Nosotros podemos decir que nos ha sorprendido extraordinariamente ese esquisito trabajo hecho por nuestro apreciable amigo el Sr. Petitpierre aun cuando estábamos de antemano muy prevenidos en favor suyo; porque, en verdad, por muy elevado que era el concepto que teniamos formado de las relevantes dotes que distinguen á este ingeniero, por mucha que fuera la confianza que nos inspiraba su notoria competencia en cuestiones de hidráulica, jamás podiamos imaginarnos tanto esfuerzo de habilidad, paciencia y laboriosidad, para dar terminado en tan corto espacio de tiempo un estudio que, aun solo bajo el punto de vista de una teoría, ha parecido á todas las personas que le han visto, y entre ellas algunas especialidades científicas, digna de admiracion.

Nuestra opinion no puede tener mas que un valor muy secundario, cuando se trata de un asunto de esta clase, en el cual se necesita poseer conocimientos especiales de que carecemos. Así es que mas bien hacemos constar las opiniones que hemos oido emitir á personas facultativas, con las cuales casualmente concurrimos al local donde se hallan expuestos los referidos planos.

Pero si podemos y debemos manifestar que no escuchamos mas que palabras de encomio para la obra llevada á cabo por orden del Excmo. Ayuntamiento, así como oimos consignar la opinion de que difícilmente se podrá presentar otra mas minuciosa, mas exacta y acabada en su genero, constituyendo por sí sola un verdadero título de gloria para los que han contribuido á que Santander haya hecho una tan envidiable adquisicion en los planos del señor Petitpierre.

Nosotros deseáramos que todas las personas inteligentes, y aun las que sin serlo en ese ramo especial saben apreciar las obras verdaderamente monumentales, pasaran á examinar por sí mismas el proyecto y planos á que nos referimos, bien seguros de que no habrá una sola que no esperimente la agradable sorpresa que nos otros hemos experimentado, y no dé en el fondo de su conciencia un voto de gracias y tribute un aplauso sincero á los que mas ó menos directamente han contribuido á que nuestra capital tenga á su disposicion, para utilizarlos en ocasion propicia, los primeros elementos de una mejora que es, á no dudarlo, de primera necesidad.

En el tren-córrreo de hoy se han remitido á Reinosa 25,000 duros para pago de jornales de los obreros del ferro-carril.

Segun hemos oido, mañana llegará á aquella villa el Sr. Director Gerente de la Empresa con mayores sumas y se continuarán los pagos hasta dejar cubiertas todas las reclamaciones.

Continúa la suscripcion para la Casa de Caridad, en virtud de la circular del señor Alcalde.

	Rvn.
Suma anterior.	26,945
D. Francisco Carral de Camino.	100
Rodrigo Pelaez.	12
<b>Total.</b>	<b>27,057</b>

**GACETILLAS.**

**No te le quites.**—Dicen que el mal de muelas es mal de amores, —¡ay! quién fuera la causa— de tus dolores— ó quién, al menos,—para besar tu cara—fuera pañuelo.

**Anécdota.**—Habiendo sido convidados á comer Mozart y Haydyn, el primero, que era un compañero muy alegre y gran aficionado al Champagne, dijo á Haydyn.

—Apuesto seis botellas de Champagne á que compongo un trozo de música que no tocáis de repente.

—Acepto la apuesta respondió el maestro riendo.

Mozart se dirigió al pupitre, borrajó algunas notas y las presentó á Haydyn.

Admirado este de la facilidad de la composicion se puso al piano exclamando.

—Mozart tiene indigestion de dinero, y quiere pagar Champagne.

—Eso es lo que vamos á ver, respondió este frotándose las manos.

De pronto Haydyn, despues de haber preluado, se detuvo:

—¿Cómo quereis que yo toque esto exclamó; mis dos manos deben abrazar los dos extremos del piano, y al mismo tiempo hay justamente que tocar una nota que está en el centro.

—¿Eso os detiene? Pues bien, vereis; respondió Mozart poniéndose al piano.

Y en efecto se pone á preluar. Llegado que hubo al famoso pasaje, Mozart, sin pararse toca la nota del centro dando con su nariz en la tecla. Todo el mundo se echó á reir.

Ahora bien: Haydyn era chato, mientras Mozart tenía la nariz muy larga.

Haydyn pagó, pues, la exigüidad de su protuberancia nasal con seis botellas de Champagne.

**Fotografía política.**

No estudié, pero escribí,  
y, por los precios mas módicos,  
en diferentes periódicos  
mi pobre pluma vendí.  
A ser grande llegué así;  
sin fé, con mucho cinismo,  
esclavo del egoismo,  
por subir como la espuma,  
despues de vender mi pluma  
llegué á venderme yo mismo.

**La Europa.**—Esta interesante y amena revista, de cuya aparicion ya dimos cuenta á nuestros lectores, contiene en su segundo número las materias siguientes: *Revista de la quincena*, por D. E. Zamora y Caballero.—*Los fueros vascongados*, por D. Federico Villalva.—*La opinion del general Gándara en la cuestion de Santo Domingo.*—*Las tres fases de la vida de la Iglesia*, por el R. P. Félix.—*La filosofía en sus relaciones con la comedia*, por D. Vicente Fontan.—*Exposicion de la Sociedad económica de amigos del país, de Valencia, contra el proyecto de anticipo.*—*El Génió del Bien*, novela, por D. Enrique Perez Escrich.—*Historia general de España y Portugal*, por D. Eduardo Zamora y Caballero.—*Documentos parlamentarios.*

**Adivina, adivinaja.**—A un animalito imito— en el nombre y en el canto,—y con una accion que evito—al hombre le daño tanto,—que á veces la vida quito.

**Cantares.**

Con una niña morena  
me puse á estudiar latin  
y me enseñó el amo, amas,  
sin pasar el quis vel qui.

Mascarita, mascarita,  
en tus bromas sé discreta,  
que bromas de Carnaval  
producen pesadas veras.

**ÚLTIMAS NOTICIAS.**

Las recibidas del extranjero por el último correo son las siguientes:

Paris 22 de Febrero.—La Gaceta de la Alemania del Norte resume en un artículo de fondo la posición de la Prusia en vista de las tentativas de los diarios de Austria y Estados secundarios, á fin de conseguir que la Dieta reconozca al duque de Augustemburgo como soberano del Schleswig-Holstein: reconociendo la Dieta el derecho de este, negándose á acceder á las pretensiones de la corona de Prusia sería un llamamiento á la fuerza. Ignoramos si la Prusia consiente en reconocer á Augustemburgo como en la administracion de su enviado á la Dieta; pero no tenemos la menor duda de que la Prusia, en vista de lo resuelto por la Dieta cuya competencia reconoce, se preste á evacuar los Ducados.

La cuestion del Schleswig-Holstein no puede dar un resultado favorable al duque Federico sino por medio de un acuerdo con las potencias alemanas. Todas las tentativas que se hagan para llevar las negociaciones de los poseedores de los ducados al terreno de los procedimientos federales, no servirán de mas que de prolongar indefinidamente la cuestion.

—Tenemos noticias de Saigon de fecha del 31 de diciembre. Segun ellas se habia recibido de Paris la de que no será ratificado el tratado de Aubaret, y aunque esta decision no haya sido oficialmente anunciada, no por eso ha dejado de ser conocida en Hue. Se da por seguro que varios mandarines han formado una conspiracion con objeto de obligar al emperador á continuar nuevamente la guerra, pero que Tu-Duc, que quiere seguir en buena inteligencia con la Francia, ha decretado su prision, y haciéndoles gracia de la vida los ha condenado al destierro.

El almirante La Grandiere, al saber lo ocurrido en Hue, por un exceso de precaucion ha dispuesto reforzar todos los puntos del interior, en los que no ha habido ningun desorden. Las últimas noticias del Cambodge son sumamente satisfactorias; el rey, conseqüente con su promesa, ha renunciado al tratado secreto que habia hecho con la corte de Siam.

—Hemos sabido que el trasporte de vapor, *Indiana*, al mando del capitán Smith, viniendo de Trieste con 1,185 soldados y 33 oficiales de la legion austro-mejicana, salió de la Martinica el 19 de Enero con rumbo para Veracruz, donde ha debido llegar el 1 ó 2 de Febrero. Las legiones méjico-belga y austro-mejicana han llegado ya á su destino.

—De Lóndres nos dicen que el gobierno inglés va á reforzar su escuadra en el Japon y que el cuerpo de ejército que allí conserva, fuerte de 2,400 hombres, se aumentará hasta 3,000.

—Recientemente se nos anuncia la creacion de un consulado francés de Naukin: tambien sabemos que va á ser creado otro en Ning-Po, que desde los últimos acontecimientos ha llegado á ser una de las mas importantes plazas marítimas de China.

—Una comunicacion dirigida á Lóndres por el comandante de la escuadra inglesa en la Oceania anuncia que las dificultades que se presentaron en las islas de Loyalty están definitivamente allanadas, y que los misioneros anglicanos sostienen las mas cordiales relaciones con las autoridades francesas de la Nueva-Caledonia, de lo que hoy se jactan mucho.

—Los periódicos de Lóndres anuncian que el presupuesto del efectivo y reserva del ejército para el año económico de 1865 á 1866 ha sido impreso y publicado. El total aprobado para el de 1864 y 1865, fué el de 14,844,088 libras esterlinas; el del año actual es de 14,348,447 libras esterlinas; diferencia 475,641 libras.

El Times haciéndose cargo del debate entablado en la Cámara de los Lores sobre la cuestion del Canadá, dice: Construir nosotros mismos ó hacer construir por los habitantes del Canadá fortificaciones en Quibec y Mont-real y aun sobre la ribera del Toronto, solamente para que á la aproximacion de la guerra sea el núcleo de la defensa del Canadá: esta es una obra que reclama mucha reflexion y que deberá ofrecer mas dudas que las que parece haber presentado á la Cámara de los Lores.

Hé aquí las palabras testuales, pronunciadas por el conde Rusell en la alta Cámara en defensa del gobierno americano contra los recelos que su actitud ha inspirado á la Inglaterra: Yo puedo decir que sean cuales fueren las manifestaciones que se han producido en el Senado y en el pueblo americano, por mas injusta y violentamente que se haya espresado la prensa de América, no creo que el gobierno de los Estados-Unidos haya carecido de moderacion en su conducta, y cuando el ministro americano me hace esta pregunta, lo que sucede con mucha frecuencia:

suponiendo que estuviésemos en guerra con esta ó la otra potencia europea; y se llegase á descubrir que los cruceros saliesen siempre de los puertos de New-York contra nuestro comercio en plena mar, ¿pensais, dice, que la nacion inglesa hubiese sido tan tolerante como el público americano? me es sumamente difícil contestar á eso.

Yo creo que bajo el punto de vista legal y razonable, los americanos no tienen motivo para quejarse de nosotros; pero en cuanto á sentimientos é impresiones, es para ellos humillante y provocador el pensar que una potencia neutral y amiga haya equipado y enviado fuera de sus puertos buques que han perjudicado y destruido su comercio.

En lugar de creer que Inglaterra ha tenido siempre razon y á la América no le ha asistido nunca, debemos examinar alguna vez la manera con que nos hemos conducido respecto de un pueblo sobre el cual pesa una guerra desastrosa: debemos pensar que nosotros hubiéramos obrado de distinto modo que él si nos hubiésemos hallado en su caso.

**SECCION MARITIMA.**

**BUQUES ENTRADOS.**

Balandra Aurelia, de 28 ts., cap. D. J. Santamaría, de Rivadeo con 10 sacos cacao y jamon, tocino y otros efectos á los señores Haro y Vazquez: clavazon y otros efectos á la órden.

**BUQUES DESPACHADOS.**

Vapor Monarca, de 281 ts., cap. D. R. Lagier, para Barcelona con 1,992 sacos harina.

Goleta Recuerdo, de 27 ts., cap. D. J. Aldeco, para Santoña con cueros, hierro, azúcar y otros.

Vapor Vizcaino-Montañés, de 48 ts., cap. D. J. A. Rentería, para Bilbao con cacao y otros efectos.

Polacra-goleta Agustina, de 90 ts., cap. D. M. Lloret, para Barcelona con 1,647 sacos harina.

Goleta Matilde, de 37 ts., cap. D. F. Fresno, para Gijon con harina, cacao y otros efectos.

**Aviso á los navegantes.**

DIRECCION DE HIDROGRAFIA.

**MAR BáltICO.—COSTAS DE RUSIA.**

Faro de la isla Wormso.—Golfo de Finlandia.

Por disposicion del Ministerio de Marina del imperio de Rusia debe haberse encendido el 13 de Octubre del corriente año el mencionado faro recientemente construido.

Está situado en la estreñidad NO de la espresada isla, entrada á Moonsund.

Luz fija, que presenta las siguientes variantes: blanca pasando por los bajos Stapelboten, cuando demora entre los rumbos del S. 44° 46' O., y el S. 28° 21' E.; y roja entre los de S. 28° 21' E. pasando por el E. hasta el N. 2° 27' O.

Alcance aproximado, 14 millas en tiempo despejado.

Latitud 59° 1' 43" N.—Longitud 29° 20' 34" E. de San Fernando.

Elevacion del foco luminoso sobre el nivel medio del mar, 26'4 metros.

La torre es redonda, de hierro y de 17'3 metros de altura; se pintará de blanco en la primavera del año próximo, cuando tambien se encenderán las luces de los faros Werder y de la isla Kin.

Los rumbos son verdaderos. Variacion en 1864, 8° 40' NO.

Madrid 15 de Diciembre de 1864.—Salvador Moreno.

**MAR MEDITERRÁNEO.**

Faro de la punta Europa.—Gibraltar.

Segun noticias publicadas por el Almirantazgo de Inglaterra, desde el 24 de Noviembre del corriente año se ha mejorado y dado mayor intensidad á la luz del mencionado faro, establecido en la torre llamada Victoria, agregándole una faja de luz roja en direccion del bajo Perla á fin de señalar este peligroso bajo que se halla al S. 9° O. de la punta Carnero, distante 1'1 milla.

La luz roja será visible en un arco de horizonte de 23° contados desde el faro y comprendido entre los rumbos del S. 43° O. y el S. 68° O., extendiéndose media milla al S. del bajo Perla.

Los rumbos son verdaderos. Variacion 19° 35' NO.

Faro de Larnaca.—Isla de Chipre.

Segun anuncio de la Administracion general de Faros del Imperio Otomano, debe haberse encendido el 15 de Noviembre del corriente año, el mencionado faro recientemente construido.

Está situado en la estreñidad de la poblacion de Larnaca, á 150 metros de la Oficina de la Santidad.

Luz roja, de puerto. Alcance 4 millas.

Latitud 34° 55' 00" N. Longitud 39° 51' 16" E. de San Fernando.

Elevacion del foco luminoso sobre el nivel del mar, 14 metros.

Madrid 19 de Diciembre de 1864.—Salvador Moreno.

**CAMBIOS DE HOY.**

Madrid á 8 dlv. 1 5/8 daño.

Barcelona á pfs. á 8 dlv. 3/8 beneficio.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Ferro-carril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 20 de Octubre de 1864.

VIA ASCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.			SEGUNDA Y TERCERA SECCION.		Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º	
	De San-tander.	Entre las esta-ciones.	Clases.	Estaciones.		Correo.		Misto.		Ll. S.	
7 896	7 896	4 23	3 1	1 78	Santander.	8 25	8 10	4 32	4 20		
10 412	2 516	6 4	4 2	2 25	Boo.	8 35	8 30	4 44	4 46		
19 956	9 544	10 75	7 50	4 4	Guarnizo.	8 59	9 07	5 03	5 13		
27 562	7 608	15 10	10 25	5 75	Renedo.	9 28	9 31	5 33	5 37		
34 247	6 683	18 50	12 75	7 7	Torrelavega.	9 43	9 48	5 47	5 52		
39 167	4 920	21 25	14 75	8 8	Las Caldas.	9 59	10 09	6 02	6 07		
46 988	7 821	25 10	17 25	9 50	Los Corrales.	10 28	10 30	6 30	6 34		
49 699	2 711	26 50	18 25	10 10	Santa Cruz.	10 40	10 42	6 43	6 45		
52 438	2 739	28 10	19 25	10 50	Portolin.	10 54	10 56	6 54	6 56		
55 231	2 793	29 75	20 50	11 25	Bárcena.	11 10		7 05			

  

PRIMERA SECCION.		Núm. 7.	Núm. 9.	Núm.
		Misto.	Correo.	T.
10 409	10 409	6 4	2 25	2 25
19 225	8 816	10 75	7 50	4 4
26 809	7 584	14 50	10 10	5 50
31 511	4 702	17 10	11 75	6 50
40 404	8 893	21 75	15 15	8 25
50 019	9 615	27 18	20 75	10 25

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.			PRIMERA SECCION.		Tren n.º 8.		Tren n.º 10.		Tren n.º	
	De Alar.	Entre las esta-ciones.	Clases.	Estaciones.		Correo.		Misto.		Ll. S.	
9 615	9 615	5 50	3 75	2 2	Alar.	10 50	10 51	3 25	3 10		
10 508	8 893	10 25	7 4	4 4	Mave.	11 07	11 10	3 40	3 50		
23 210	4 702	12 75	8 75	4 75	Aguilár.	11 19	11 23	3 59	4 07		
30 794	7 584	16 50	11 25	6 25	Quintanilla.	11 40	11 41	4 22	4 24		
39 610	8 816	21 25	14 75	8 8	Mataporquera.	12 05	12 08	4 48	4 50		
50 019	10 409	27 18	20 75	10 25	Pozazal.	12 30		5 12			

  

SEGUNDA Y TERCERA SECCION.		Núm. 2.	Núm. 4.
		Misto.	Correo.
2 793	2 793	3 25	2 25
5 532	2 739	3 25	2 25
8 248	2 711	4 75	3 50
16 064	7 821	9 6	6 25
20 984	4 920	11 25	7 75
27 667	6 683	15 10	10 25
35 275	7 608	19 25	13 25
44 819	9 544	24 16	16 50
47 335	2 516	25 30	17 50
55 231	7 896	29 75	20 50

**JOSE SEWILL,**  
Fabricante de Cronómetros y Relojes,  
South Castle-Street, 61, (frente á la Aduana.)  
**LIVERPOOL.**

DE S. M. Y REAL CASA.



Unico fabricante de Liverpool condecorado por los comisarios de S. M. la Reina Victoria, y la MEDALLA DE PREMIO de la gran exposicion internacional de Londres, 1862, el honor mas elevado que es posible conferir á un fabricante.

Condecorado por S. M. la Reina de España con LA CRUZ DE CARLOS TERCERO

Tiene la honra de poner en conocimiento del público de Santander, que el depósito de los relojes premiados está en la relojería de

D. VENTURA GARCÍA DE LA REVILLA.

Precios y garantías iguales que en la fábrica de Liverpool.

Depósito en Madrid, relojería de D. Eugenio Conillaut, calle de Carretas, núm. 3, frente al ministerio de la Gobernacion.—San Sebastian, relojería de D. Gabino Murga.—Bilbao, relojería de los Sres. Zugasti é hijo.—Zaragoza, relojería de D. Valero Hinderlang.—Barcelona, relojería de los Sres. Gimdraux y Fornas, Rambla del Centro.—Valencia, relojería de don Pascual Marqués, plaza de Cajeros, 79, y D. Fortunato Almela, calle de Zaragoza, 26.

Los referidos señores se encargarán de toda clase de composturas de relojes y cronómetros, aun cuando sean las mas difíciles, los cuales remitirán á la fábrica de Liverpool y devolverán á los dueños sin pérdida de tiempo. PRECIOS DE FABRICA. 41

Paris, 36, calle Vivienne, D'

**CHABLE MÉDECIN SPÉCIAL**

DOS ENFERMEDADES SEXUALES Y AFECCIONES GONORREAS Y SANGRE, Y DE LA PIEL.

**DEPURATIF du SANG**

30,000 curas de empieses, afecciones cutáneas, virus y enfermedades secretas, acritudes y humores de la sangre, prueban bastante bien que el depurativo vegetal (sin mercurio), y mis BAÑOS MINERALES son los únicos medicamentos que curan radicalmente estas afecciones.

**PLUS DE COPAHU**

El Jarabe de citrato de hierro de CHABLE es el único que cura enseguida las gonorreas, relajaciones y debilidad del canal, las pérdidas y leucorreas de las mujeres. Los hombres deben servirse también de mi inyeccion. Las señoras de la inyeccion vaginal y del citrato de hierro. ALMORRANAS; pomada que las cura en 3 días.

**POMMADA ANTI-ERPETICA**

contra: los pecazones, capullos, empieses, etc.

**PILDORAS DEPURATIVAS de CHABLE**

Versey instruccion qui acompaña Cada uso Curativo.

Precio en España: jarabe 26 rs. frasco, pomada 16 rs., pomada 16 rs.—En Santander D. Bernardo Córpa.

NO MAS AGENTE DE HIGADO DE BAGAIAO  
**JARABE DE RABANO IODADO**  
GRIMAUDIENNE PARIS

El mas poderoso depurativo vegetal conocido, el mejor sustitutivo del aceite de higado de bacalao y mas notable modificador de los humores, es, según opinion de todas las facultades de medicina, el Jarabe de Rabano iodado de los Sres Grimault y C<sup>o</sup>, farmacéuticos de S. A. J. el principe Napoleon. Pídale el prospecto de este excelente medicamento y se verá en él los sufragios mas honoríficos de todos los grandes médicos de Paris. Pues su uso, es seguro que se curan ó modifican los afectos mas graves del pecho, se destruye en los niños aun mas jóvenes y mas delicados el germen de las enfermedades escrofulosas; el infarto de las glándulas desaparece, la palidez, lo blando de las carnes y la debilidad de la constitucion serán reemplazados por la salud, el vigor y el apetito. Las personas adultas que tienen un vicio, una acritud en la sangre, una enfermedad de la piel, úlceras procedentes de la herencia ó de las funestas consecuencias de las enfermedades secretas, obtendrán rápidamente un alivio inmediato, pues no hay Rob. Zanzaparrilla ó depurativo que se acer que por su eficacia al Jarabe de Rabano iodado.

Depósito en Santander, D. Bernardo Córpa, 11-26.

**JARABE DE LABELONYE**

Farmacéutico de 1ª clase de la Facultad de Paris.

Este Jarabe es empleado, hace mas de 25 años, por los mas célebres médicos de todos los países, para curar las enfermedades del corazon y las diversas hidropesias. Tambien se emplea con feliz éxito para la curacion de las palpitations y opresiones nerviosas, del asma, de los catarros crónicos, bronquitis, los convulsiva, espusos de sangre, extincion de vox, etc.

Deposito general en Paris, en casa de LABELONYE y C<sup>o</sup>, rue Bourbon-Villeneuve, 19.

Precio en España: Jarabe, 28 rs. frasco, 16 rs. 1/2 frasco. Grageas, 20 rs. caja, 12 rs. 1/2 caja. En Santander, D. Bernardo Córpa.

**GRAGEAS DE GÉLIS Y CONTÉ**

Aprobadas por la Academia de Medicina de Paris.

Resulta de dos informes dirigidos á dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo, que las Grageas de Gélis y Conté, son el mas grato y mejor ferruginoso para la curacion de la clorosis (colores pálidos); las pérdidas blancas; las debilidades de temperamento, en ambos sexos; para facilitar la menstruacion, sobre todo á las jóvenes, etc.

Deposito general en Paris, en casa de LABELONYE y C<sup>o</sup>, rue Bourbon-Villeneuve, 19.

Precio en España: Jarabe, 28 rs. frasco, 16 rs. 1/2 frasco. Grageas, 20 rs. caja, 12 rs. 1/2 caja. En Santander, D. Bernardo Córpa.

Aviso al público.

En la armería del finado Sr. Aranceta se ha recibido un nuevo surtido de escopetas de alambre de uno y dos cañones, escopetas del sistema Lafaucheux, de carga por la recámara, revolvers-puñal del mismo sistema, y otros revolvers del sistema Lepage que por sus dimensiones pueden llevarse en el bolsillo del chaleco: se darán á precios convencionales y económicos suministrando todos los accesorios consiguientes.—Agustin de Ibarzabal. 6-3

Sociedad del Organó.

Bailes de máscaras para el próximo carnaval. En la noche del sábado 25 del presente tendrá lugar el primero desde las ocho hasta la una. El domingo 26 se verificará el segundo, desde las cinco de la tarde hasta las 12 de la noche. El lunes 27 se dará el tercero por la tarde de 3 á 7 1/2 y el cuarto de 8 á 12 de la noche. Y el quinto y último tendrá lugar el martes 28, desde las 5 de la tarde hasta las 12 de la noche. El lujo del local, su espléndida iluminacion, y el orden, decencia y decoro que preside en las reuniones que celebra esta sociedad, hacen esperar que la concurrencia será tan numerosa y distinguida como de costumbre. 3

Caretas

francesas de muy diversos tipos y clases, tanto para señoras como para caballeros; las hay de venta á precios arreglados en la calle de San Francisco, junto á la tienda de Wunsch. 3



**PILDORAS DEHAUT.**—Esta nueva combinacion fundada sobre principios no conocidos por los médicos antiguos, llena, con una precision digna de atencion, todas las condiciones del problema del medicamento purgante.—Al reves de otros purgativos, este no obra bien sino cuando se toma con muy buenos alimentos y bebidas fortificantes. Su efecto es seguro, al paso que no lo es el de los otros purgativos. Es fácil arreglar la dosis, según la edad ó la fuerza de las personas. Los niños, los ancianos y los enfermos debilitados lo soportan sin dificultad. Cada cual escoja, para purgarse, la hora y la comida que mejor le convengan según sus ocupaciones. La molestia que causa el purgante, estando completamente anulada por la buena alimentacion, no se halla reparo alguno en purgarse, cuando haya necesidad.—Los médicos que emplean este medio no encuentran en enfermos que se niegan á purgarse su pretexto de mal gusto ó por temor de debilitarse. Lo dilatado del tratamiento no es tampoco un obstaculo, y cuando el mal exige, por ejemplo, el purgarse veinte veces seguidas, no se tiene temor de verse obligado á suspenderlo antes de concluirlo.—Estas ventajas son tanto mas preciosas, cuanto que se trata de enfermedades serias, como tumores, obstrucciones, afecciones cutáneas, catarros, y muchas otras reputadas incurables, pero que ceden á una purgacion regular y reiterada por largo tiempo. Véase la instruccion muy detallada que se da gratis, en Paris, farmacia del doctor Dehaut, y en todas las buenas farmacias de Europa y America. Cajas de 20 rs., y de 10 rs.

En Madrid por mayor Exposicion estrangera, Simon, Collantes, Calderon, Ulzurrun.—En Santander, D. Bernardo Córpa. (S.) 1-4

Alcaldía Constitucional de Santander.

Se halla vacante la plaza de Arquitecto titular de esta ciudad, cuya dotacion consiste en ocho mil reales de sueldo fijo, é igual cantidad por gastos de material de oficina, renta de casa y obveneciones establecidas. Los aspirantes presentarán sus solicitudes documentadas, en la Secretaria municipal, durante el término de treinta dias, á contar desde la insercion de este anuncio en la Gaceta de Madrid. Santander 14 de Febrero de 1865.—Cornelio de Escalante.

Interesante para los médicos.

**Sirop du D<sup>r</sup> FORGET**

El Sirop del doctor Forget, cura catarros, tos, los bronquitis, las afecciones nerviosas de las bronquitas, y todos los dolores del pecho.

Doctor CHABLE, calle Vivienne, 36, Paris.

Precio en España: jarabe 16 rs. frasco.—En Santander D. Bernardo Córpa. 5-5

Para Cádiz y Sevilla,

con escalas en Gijon, Rivadeo, Coruña, Carril y Vigo.

Saldrá de este puerto el 28 del corriente el rápido y acreditado vapor:

**APÓSTOL,**

su capitán D. B. Llompart.

Admite carga y pasajeros para toda la línea y los que se presenten de tercera clase para Ultramar, que serán conducidos desde Cádiz en los vapores-correos trasatlánticos.

Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y García, Daoiz y Velarde, número 1, é informarán los Sres. P. Larrañaga y compañía, Rivera, 13. 2

Para Matanzas y la Habana.

Del 15 al 20 del próximo marzo, saldrá para dichos puntos la muy acreditada y velera fragata de gran porte nombrada

**ANGELITA,**

al mando de su capitán D. José Isorni.

Admite solamente pasajeros, y para su ajuste pueden entenderse con sus consignatarios los señores viuda de Escalera, Maza y compañía, Muelle, número 13.

Santander 18 de febrero de 1865. 6

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable. Calle de la Compania, núm. 5, cuarto bajo.